地域だと聞いたこいしい水が飲める

奥州征伐のためこ

八幡太郎義家が

の地を通ったとき、

とがあります。

また、

かつては

特に倉掛周辺は栃 あげられますが、 つにおいしい水が

草刈りを実施して

区民総出で年三回 わき水を守るため、 この豊かな自然の

矢板の宝物のひと

**眉掛行政区** 

の恵みといえます。

無い高原山系

木県でも有数のお

■倉掛の名の由来

門も歩いた日光北松尾芭蕉や水戸黄

愛馬のくらをおろ 急な坂道に疲れた

道のそばに

街道が通っていま

ることに…。

■倉掛地区にある

川は、

矢板の

目(写真)が植えら す。現在は、三代 と伝えられていま した」(矢板市史) た松にかけて休憩 あった幹の曲がっ

にも選ばれており、

伝承に努めていま

(掛の田畑を潤し

水飢饉

■伝統を受け継ぐ

薬師堂、

水辺景観10選」

れており、

由来の

倉掛行政区を訪ね

そこで今回は、

## ててが知

矢板市にある67の行政区。 このコーナーでは、かわら版記者が 注目した各行政区独自のとりくみを ご紹介します。

倉掛のシンボル、薬師堂 進んでおり、 うどん、とき まくとのこと。 甘酒や赤飯、 ら「過疎化が 倉掛地区は戸 にはおもちも しかしなが

と和気利男区長は 伝統を受け継ぐ苦 変苦労している」 年々当番の家は大 数61戸しかなく、 地域のため、共同電波の届きにくい アンテナに変え、

> 丁字路交差点を過ぎる 塩原街道を北上し、

男性が料理をして酒を酌

ら野菜などを持ち寄り、

ぞれの家か

われ、それ 性のみで行

-緒に話を

まち」は男

原の「おひ

です。

田野

願するそう の豊作を祈 過ごし、

み交わすそうです。

多い」とも語って にあるので苦労が ち上げるとのこと。 運営する組合を立 「矢板の奥のほう

労を話していまし くれました。

ジタル化されると またテレビがデ  $\widehat{\mathbf{H}}$ 

りを年四回実 施しています。 矢板の宝・出川の清水

社などのお祭

田野

原行政区

節を無事に

ひまち」を大切に続けて ものが多く、今は廃れつ 行事も農作業に関係した 有しており、 どの家が田んぼや畑を所 四班で構成され、ほとん と田野原に入ります。 いるよ」と五味渕区長さ 田野原です。 ぐり抜けた少し先までが こから東北自動車道をく つある「さなぶり」や「お かしらの土いじりはして んはおっしゃっていました。 行政区で行われている 全戸数28戸 「みんな何 そ

田植え後に公民館 るそうです。 持ち回りで接待す で行われ、四班が に行われ、これか 月最後の日曜日 おひまち」は

倉掛の松

ら迎える台風の季

「さなぶり」は 花火を打ち上げていた

大筒は丸太を二つに割り、 中心をく り抜き、再度合わせて外側を何重もの 竹のタガで覆っています。

花火筒は下部を土に埋 め込み、ヘソと呼ばれる 穴から着火しました。



さいました。

■木製打上花火筒 (市文化財)

です。 うです。「何人も花火師 作って打ち上げていたそ を取り、 た皆さんは花火師の資格 打ち上げられていたそう すべて)手作りの花火が 原では、 二十年ほど前まで田野 かつて青年団だっ みんなで花火を (火薬作りから

がいたんだよ」と当時を の花火」も見てみたか

増えましたが、はるか昔 詩として市民の楽しみが ものころの思い出として、 の打ち上げ花火や仕掛け わいを見せ、毎年縁日の 三回を数え、新たな風物 在の矢板では花火大会も しみにしていたとお話し 夏に花火が上がるのを楽 の人出があったそうです 花火の興行で、数千人も 夜は若衆連中による手製 大正期にたいそうなにぎ 田野原観音堂は、 してくださいました。 五味渕区長さんも子ど 泉中学校の北側にある 現在も田 現